

Zwischen Abwarten und Zurückhaltung (II)**Reaktionen in Benelux-Ländern und EU-Institutionen**

Das Brüsseler Europabüro der Konrad-Adenauer-Stiftung (KAS) analysiert das Echo aus Belgien, den Niederlanden und Luxemburg sowie der EU-Institutionen auf die Wahl von Franziskus I. Hohe Erwartungen, zurückhaltende Reaktionen.



Papst Franziskus I. (hier mit Bundeskanzlerin Angela Merkel heute morgen im Vatikan) wird sich an Fernsehkameras gewöhnen müssen. Foto: dpa

Zahlreiche Vertreter aus den Benelux-Ländern und den EU-Institutionen reisen heute (19. März) zum offiziellen Beginn des Pontifikats nach Rom.

In den Benelux-Ländern wurde die Wahl von Kardinal Jorge Mario Bergoglio zum Papst mit Überraschung, meist aber auch mit Zuversicht registriert. Vertreter von Religionsgemeinschaften, Politik und Medien knüpfen hohe Erwartungen an das Pontifikat von Papst Franziskus I.

Auffällig ist das hohe Interesse von Medien jeglicher politischer Couleur – gerade vor dem Hintergrund, dass insbesondere in den Niederlanden, aber auch in Belgien ein großer Teil der Öffentlichkeit kirchen- und papstkritisch eingestellt ist.

Kirchenvertreter, Politiker und Medien loben insbesondere die Demut und die Bodenständigkeit des neuen Pontifex.

Begrüßt wird die Wahl eines außereuropäischen Papstes. Positiv wird auch die Wahl des Namens "Franziskus" bewertet.

Mehrere Kommentatoren merkten aber auch an, dass der Papst dadurch eine hohe Messlatte an sein Pontifikat lege. Die Erwartungen reichen von mehr Dialog in der Ökumene über eine bodenständigere Kirche, eine Reform der Kirchenstrukturen bis hin zu einer Lockerung bei moraltheologischen Fragen.

Insbesondere niederländische Medien kritisieren seine Haltung zu moralischen Fragen. Auffällig: In den ersten Tagen nach der Wahl steht insbesondere der neue Stil des Papstes im Vordergrund. Die Tatsache, dass die inhaltlichen Schwerpunkte denen seines Vorgängers Benedikt XVI. (u.a. Besinnung der Kirche auf Ihre Kernaufgaben) stark ähneln, wird kaum registriert.

Links

Konrad-Adenauer-Stiftung: *Den vollständigen Länderbericht der Konrad-Adenauer-Stiftung mit dem Titel "Wahl von Papst Franziskus I. – Reaktionen in den Benelux-Ländern und den EU-Institutionen" von **Olaf Wientzek** finden Sie [hier](#).*

EurActiv.de: [Zwischen Abwarten und Zurückhaltung \(I\): Wie reagieren christliche Politiker auf den neuen Papst?](#) (19. März 2013)